

CULTURA-GRANADA

Dos andaluces, entre los favoritos al Premio García Lorca

José Manuel Caballero Bonald y Pablo García Baena son los nombres más claros para hacerse con el galardón, que se fallará mañana

09.10.08 - J. L. TAPIA

El Premio García Lorca, el de mayor dotación económica de la poesía en lengua española (50.000 euros), se fallará mañana en el Palacio de Quinta Alegre con tres autores como claros favoritos: José Manuel Caballero Bonald, Clarivel Alegría y Pablo García Baena. Uno de estos nombres se juntará al de los anteriores galardonados, un grupo que empezó con el asturiano Ángel González, al que le siguieron el mexicano José Emilio Pacheco, la peruana Blanca Varela y el valenciano Francisco Brines.

El jurado de esta quinta edición estará formado por: el alcalde de Granada, José Torres Hurtado; Arcadio Ortega, de la Academia de Buenas Letras de Granada; Francisco Brines (galardonado de la pasada edición), por la Huerta de San Vicente; Álvaro Salvador, por la Universidad de Granada; Laura García Lorca, de la Fundación García Lorca; Luis Muñoz, de la Residencia de Estudiantes; José Antonio Mesa Toré, por el Centro Generación del 27; y Julia Escobar, por la Casa de América.

Una de las excepciones de esta edición será la participación como secretario del jurado del concejal delegado de Cultura, Juan García Montero, uno de los ideólogos de este certamen. La presentación de su hermano el poeta granadino Luis García Montero al premio por parte del Festival de Poesía, obligará al concejal a abandonar la sala de Quinta Alegre para ser sustituido por José María Guadalupe, responsable de Relaciones Institucionales.

Los miembros del jurado tendrán que decidirse por uno de los 36 poetas que aspiran al 'Lorca', de ellos 26 hispanoamericanos y nueve españoles.

Candidatos

En la nómina se encuentran autores que han sido presentados en todas las ediciones, como es el caso del argentino Juan Gelman, aunque dado el funcionamiento del galardón no parece que pueda ser el elegido. Otro veterano candidato es el poeta chileno Nicanor Parra. En la lista de hispanoamericanos también destacan la colombiana Piedad Bonnett, quien según los rumores contaría con algunos apoyos entre los miembros del jurado, y los poetas Ernesto Cardenal, Tomás Segovia, Renée Ferrer, Demetrio Fábrega y Homero Aridjis, entre otros.

Una de las favoritas es la poeta nicaragüense Clarivel Alegría, una discípula de Juan Ramón Jiménez, cuya poesía ha tenido cierta influencia en la española contemporánea y que es conocida entre los autores granadinos.

El más claro favorito es el jerezano José Manuel Caballero Bonald, un poeta de la Generación del 50, con el que se seguiría la estela de anteriores premiados, como Francisco Brines y Ángel González. Además, Caballero Bonald es un nombre conocido tanto en España como en Hispanoamérica y recientemente ha publicado varios libros de poemas en los que trasciende aquella poética tan de su generación.

El único que podría arrebatarse al jerezano este premio en el último momento sería el cordobés Pablo García Baena, según la rumorología más reciente. García Baena cuenta con importantes apoyos entre una gran parte del jurado, que ya había propuesto a este poeta para el premio en ediciones anteriores y que se quedó entre los finalistas. Se trata de un poeta andaluz cercano también a la corriente de la Generación del 50 y con una importante labor de difusión de la poesía.

No parece ser que se decidan en esta edición por uno de los cuatro autores granadinos propuestos, entre los que se encuentra el poeta Antonio Carvajal, uno de los autores que ha recibido un mayor número de candidaturas, pero estas instituciones que le avalan no cuentan con representación en el jurado, que es el que decide en este certamen.